

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 56/Martes 20 de marzo de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [El porvenir podría estar llegando. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Jueza de EE.UU. acepta visita temporal de René González a su país.](#) AP
- [Benedicto XVI celebra su santo con la mirada puesta en México y Cuba.](#) EFE
- [Coyuntura no condicionará mensajes papales en ambas naciones.](#) NOTIMEX
- [Declaraciones de sacerdote encargado de atención espiritual a periodistas que viajarán con el Papa.](#) ANSA
- [Inician primeros ensayos para misa papal en La Habana.](#) AP/NTX
- [Unos 400 peregrinos vendrán de Miami.](#) DPA
- [Arzobispo primado de México entregó copias de actas matrimoniales de José Martí.](#) EFE
- [Liberadas integrantes de grupúsculo que fueron arrestadas el domingo.](#) ANSA/EFE
- [EE.UU. critica breve detención de asalariadas en La Habana.](#) EFE
- [Ellas insisten en participar en las dos misas programadas.](#) AP
- [Washington se abroga el derecho de evaluar el estado de la libertad religiosa en el mundo.](#) AP
- [Canciller de Bolivia puntualiza que la ALBA aún no ha decidido asistencia a Cumbre de las Américas.](#) EFE
- [Dialogan Obama y Santos temas relacionados con reunión en Cartagena de Indias.](#) NOTIMEX
- [Cubanos ingresan a Panamá a través de la selva.](#) DPA
- [BCC actualizó y flexibilizó la importación y exportación de monedas libremente convertibles.](#) PL

DEL MUNDO

- [“Expectativa por presencia de Chávez en campaña”.](#) ANSA
- [PSUV pronostica apabullante victoria.](#) ANSA
- [Duplican despliegue policial en región sur de Chile.](#) AP
- [Diez candidatos concurrirán a las elecciones presidenciales en Francia.](#) DPA
- [Corea del Norte invita a inspectores de la ONU a visitar el país.](#) EFE
- [Seúl acusa a Pyongyang de ensayar misiles para su arsenal militar.](#) AFP
- [Alto cargo chino insta a órganos políticos y legales a servir mejor al pueblo.](#) XINHUA
- [Secretario General de la Liga Árabe alerta de “guerra civil” en Siria.](#) DPA
- [Servicios de Inteligencia de Israel comparten opinión de EE.UU. sobre programa nuclear iraní.](#) AFP
- [Se manifiestan contra pobreza y opresión en Irak.](#) DPA

LA JORNADA (Versión digital)

19 de marzo de 2012

MÉXICO

EL PORVENIR PODRÍA ESTAR LLEGANDO

Gustavo Esteva

Oigo por aquí, en Estados Unidos, que el movimiento de los okupas habría muerto. Que la policía, el frío y la fatiga lo habrían liquidado. Otros dicen que está más vivo que nunca, que ya ganó, que apenas empieza...

No sé. No es posible saber lo que pasará con él. Pero es buen tiempo para echar una ojeada a lo que nos dijo. Tomaré, por ejemplo, frases de su primer comunicado, publicado en el número uno de su revista Tidal: Occupy Theory, Occupy Strategy, que apareció en diciembre.

“Nos nacieron en un mundo de fantasmas e ilusiones que han perseguido nuestras mentes a lo largo de todas nuestras vidas. Estas sombras nos parecen más vivas que la realidad y quizás, conforme a cierta definición, son más reales, híper-reales. Crecimos en este mundo de pantallas e hipérbole e imaginaria surrealista, y nada pensamos de un actor muerto hace mucho tiempo que aparecía en una pared de nuestras casas para urgirnos a comprar o a vivir de cierta manera...

“No tenemos una idea clara de cómo se siente realmente la vida. La mente se adapta rápidamente a lugares comunes y absurdos, de tal modo que un niño criado en una casa fantasmal de entretenimiento supone que son normales, especialmente si no puede encontrar la puerta (...) Nos damos cuenta de una vaga náusea espiritual, difícil de discutir en un mundo en que personas muy serias y trabajadoras no tienen tiempo de creer en la existencia del alma. Los fantasmas que nos acosan no tienen vocabulario para describir el vacío que han ayudado a crear en nosotros.

“Hemos venido a Wall Street como refugiados de esta tierra nativa de sueños, buscando asilo en la realidad. Eso es lo que tratamos de ocupar. Tratamos de redescubrir y reivindicar el mundo. Muchos piensan que hemos venido a Wall Street a realizar alguna transacción con sus habitantes, a lograr un arreglo. Pero no hemos venido a negociar. Hemos venido a confrontar la oscuridad en su fuente, aquí (...) donde vemos (...) que el propósito central de la vida es convertir toda la existencia en una moneda vendible. La significación de los fantasmas de nuestra niñez resulta más clara. Los entendemos como almas desprendidas de sus cuerpos y significados anteriores, y reducidas a la condición de mensajeros. Nos los enviaron gentes que intentaban arraigar la vida en una quintaesencia atesorable, que nos han estado urgiendo a comprar y a ‘cumplir nuestra parte’ en la constante monetización de la vida.

“¿Qué queremos de Wall Street? Nada, porque nada puede ofrecernos. No estaríamos aquí si Wall Street se alimentara a sí mismo; estamos aquí porque se alimenta de todos (...) Hemos venido a desvanecer nuestros fantasmas; a afirmar nuestros seres reales y nuestras vidas; a construir relaciones genuinas entre nosotros y con el mundo; y a recordarnos que otro camino es posible. Si los fantasmas de Wall Street están confundidos con nuestra presencia en su sueño, mucho mejor. Es tiempo de que lo irreal sea expuesto por lo que es.”

¿Qué hacemos con todo esto? Mucho más hay en The Occupied Wall Street Journal y en la incontable circulación de imágenes y textos a través de todos los medios. Nos acosa el asombro, la esperanza y la sorpresa ante la proliferación de iniciativas de toda índole, muchas de las cuales toman realidad ante nuestros ojos, como la de Occupy your food supply (ocupar la cadena alimentaria). Hay otro debate. Por primera vez en su historia la mayoría de los estadounidenses cuestiona a fondo el sistema que ellos inventaron y quisieron hacer modelo universal: la democracia moderna.

Es inevitable recordar. Algo así nos pasó en los primeros días de 1994, como aquí mismo han estado recordando. Nos despertamos. Logramos ver que el emperador estaba desnudo. Es cierto que desde arriba han estado dedicados a tratar de vestirlo de nuevo y nos dicen que está cubierto de ropajes espléndidos, como los que cada candidato pretende haberle puesto. Pero sabemos que sigue desnudo. No es agradable su desnudez. Menos aún porque está en pánico y se vuelve cada vez más peligroso...

Y sí, a pesar de cuantos quieren que durmamos de nuevo; que no veamos la condición fantasmal de todo lo que ofrecen; que creamos una vez más en esas ilusiones, esa hipérbole, esa imaginería surrealista; que finjamos de nuevo que nuestros sueños pueden caber en las urnas y que cerremos los ojos ante la guerra civil salvaje que se extiende entre nosotros; a pesar de todo eso, muchos queremos abrir aún más los ojos. Y actuar en función de lo que vemos.

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

MIAMI (AP)- Un juez federal de Miami aceptó el lunes la solicitud de un cubano hallado culpable de espionaje en Estados Unidos para que visite brevemente en la isla a un hermano enfermo de cáncer pulmonar.

De acuerdo con la orden judicial, René González debe regresar de Cuba dos semanas después de que salga de Estados Unidos, donde a finales del año pasado se le permitió salir de una prisión federal bajo libertad condicional.

El Departamento de Justicia se opuso formalmente a la petición la semana pasada. En su argumentación judicial, dijo que González podría recibir nuevos cargos de espionaje si se reunía con funcionarios de la inteligencia cubana.

González es uno de los llamados "Cinco cubanos" encontrados culpables de espiar a exiliados cubanos en el sur de la Florida y de intentar infiltrarse en instalaciones militares, así como en campañas políticas.

Uno de los cinco fue también encontrado responsable de asociación ilícita para cometer homicidio en el caso de 1996 por el derribo de aviones del grupo llamado "Hermanos al rescate".

CIUDAD DEL VATICANO, 19 MAR (EFE).- El papa Benedicto XVI celebró hoy su onomástica, san José, trabajando, como todos los días, con la mirada puesta en el viaje que emprenderá el próximo viernes a México y Cuba, y recibiendo cientos de felicitaciones de todos los rincones del mundo.

El pontífice, cuyo nombre de pila es Joseph (José), celebra, conforme a la tradición cristiana, la fecha del "santo", algo que se ha perdido en los países occidentales de creencia católica.

Su cumpleaños es el 16 de abril (nació en Marktl am Inn, Alemania, en 1927) y en los últimos años han acudido a Roma compatriotas alemanes para festejarlo con conciertos en su honor.

Aunque hoy es festivo en el Vaticano y el papa no tuvo audiencias, Benedicto XVI habló por teléfono con diferentes dirigentes políticos de todo el mundo, entre ellos el primer ministro italiano, Mario Monti, que le llamó para felicitarle.

El portavoz vaticano y director de Radio Vaticano, Federico Lombardi, le felicitó desde los micrófonos de la emisora de la Santa Sede y señaló que el papa Ratzinger "se inspira en san José, hombre justo y humilde".

Lombardi recordó el viaje del papa en 2009 a Camerún, que coincidió con su onomástica, y subrayó que en aquella ocasión el pontífice afirmó que en san José no hay separación entre "fe y acción porque su fe orienta de manera decisiva sus acciones".

Benedicto XVI -agregó Lombardi- dijo también que san José fue un "hombre justo" y aseguro que se inspiraba en este "humilde y sublime modelo".

"Con ese espíritu le deseamos de corazón un feliz día de su santo sereno, ante los próximos compromisos de fe y servicio que tiene", añadió Lombardi.

Entre esos está el viaje que efectuará del 23 al 28 de marzo a México y Cuba, su segunda visita a América Latina y la primera a dos países de lengua española.

Ayer, domingo, durante el ángelus, Benedicto XVI pidió a los fieles que recen por él, para que el viaje "dé abundantes frutos de vida cristiana y renovación eclesial, que ayuden al auténtico progreso de esos pueblos".

"Suplico oraciones por mi próximo viaje apostólico a México y Cuba, donde tendré la dicha de ir dentro de unos días para confirmar en la fe a los cristianos de esas amadas naciones y de toda Latinoamérica", dijo.

El pontífice encomendó el viaje a la virgen María, "que en aquellas benditas tierras recibe los nombres entrañables de Guadalupe (patrona de México) y la Caridad (de El Cobre, patrona de Cuba)".

CIUDAD DEL VATICANO, 19 MAR (NOTIMEX).- El prefecto para los Obispos del Vaticano, Marc Ouellet, negó hoy que las coyunturas o las urgencias de México y Cuba puedan condicionar los mensajes del Papa en esos países durante su viaje apostólico que iniciará esta semana.

"La misión de la Iglesia y los contenidos del mensaje pontificio no quedan definidos por las circunstancias, problemas y desafíos de los países. La Iglesia abraza todas las circunstancias para encarnar el evangelio en ellas", aseguró Ouellet en entrevista con NOTIMEX.

"Sin embargo, en la preparación de todo viaje apostólico hay un estudio muy atento de las concretas situaciones sociales, culturales, políticas y religiosas de los países visitados", agregó el también presidente de la Pontificia Comisión para América Latina de la Santa Sede.

A unos días del aterrizaje del avión papal en el céntrico estado mexicano de Guanajuato, donde el Papa Benedicto XVI permanecerá del 23 al 26 de marzo, el cardenal analizó las expectativas despertadas por la visita pontificia.

Aclaró que los viajes apostólicos están definidos por necesidad de confirmación y revitalización de la fe, porque para la Iglesia transmitir el mensaje de Cristo es "el mejor servicio" que se puede brindar a las naciones.

Además destacó el "notorio protagonismo emergente" en la escena internacional de América Latina, la región donde vive más del 45 por ciento de los católicos a nivel mundial.

Sostuvo que, no en vano, ya casi no se habla de ella como una región del subdesarrollo y del atraso, mientras sus países ya no se catalogan como "en vías de desarrollo" sino, más bien, como "países emergentes".

"¿Acaso Brasil no se ha convertido en la sexta potencia mundial? ¿No están viviendo los países latinoamericanos procesos económicos de exportaciones a diversos mercados y atracción de capitales extranjeros?", se interrogó.

Reconoció que la potencialidad regional está amenazada por "graves problemas" como el narcotráfico, la violencia y la corrupción, dificultades que "deben ser afrontadas a través de políticas adecuadas, valientes e incisivas".

Según el purpurado, la política no es ámbito de la Iglesia, pero la institución no puede dejar de alertar públicamente sobre los problemas y desafíos que se plantean respecto al bien común de los pueblos.

Constató que, en un continente de grandes mayorías de bautizados, hay "mucho por hacer" en cuanto a la congruencia de los políticos católicos ya que, pese a profesar esa religión, muchas veces no logran mejorar la realidad cuando acceden al poder.

"De los católicos comprometidos en la vida pública la Iglesia espera que sean coherentes, que sean competentes y dedicados al bien común, que conozcan y sepan aplicar creativamente la Doctrina Social Cristiana, que presten especial solidaridad a los más necesitados", ponderó.

Sobre la decisión del Papa de elegir a México y a Cuba como destinos de su primer viaje a Latinoamérica de habla española, Ouellet dijo que influyó la invitación extendida por las autoridades políticas y eclesiológicas de ambas naciones, ubicados en la misma ruta de avión.

"México recibió las cinco visitas pastorales de Juan Pablo II, es un gran país, una gran frontera entre el norte y sur de América. El testimonio más vivo y expresivo de ese catolicismo barroco, mestizo, popular, de profundas raíces en el mundo hispanoamericano", recordó.

"Cuba, por su parte, vive una situación peculiar con graves problemas y desafíos; pero gracias a Dios también una primavera de la fe que el Papa viene a confirmar y a alentar para bien de Cuba y de todos los cubanos", consideró.

Insistió que el mensaje del obispo de Roma en esos territorios será "el evangelio", impulsará a los fieles a custodiar el patrimonio de la fe católica presente en los pueblos latinoamericanos y a hacerlo fructificar en el corazón de las personas, la vida de las familias y la cultura de las naciones.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 19 (ANSA)- El joven sacerdote cubano Julio Alberto González, cree que la visita del Papa Benedicto XVI a Cuba a fines de mes deberá "contribuir" a aliviar, con la fe, un afán de conseguir "bienes materiales" que se expande "por el mundo" y también entre los cubanos.

El joven religioso es sacerdote desde 2003, fue seminarista en La Habana y Roma y participará por encomienda de la Iglesia Católica nacional en la "atención espiritual" de los periodistas que viajan con el Papa, explicó.

Opinó en respuestas a ANSA que entre la población nacional influye el "agnosticismo" que se expande por el mundo, o sea una postura filosófica o personal que estima inaccesible para el ser humano todo conocimiento de lo divino y de lo que trasciende. La búsqueda de lo material que se quiere "se ha expandido aquí como en otras partes como signo de los tiempos", dijo. "Algunos olvidan la ayuda y la caridad al prójimo necesitado", explicó.

El sacerdote de la Iglesia San Juan Bosco del barrio de Santos Suárez, en el este de La Habana, percibe que la "religiosidad del cubano está, no obstante, en ascenso" y ello se relaciona con la visita en enero de 1998 del papa Juan Pablo II.

"La estancia del pontífice polaco, humilde, causó una gran impresión aquí", explicó. "Acabó con la indiferencia de muchos y rompió con una desconfianza de décadas hacia la Iglesia", expuso.

"Noto más fe entre los creyentes, muchos jóvenes, e interés entre los no creyentes", afirmó. Comentó que la "solidaridad humana", un concepto cercano a la caridad religiosa que "siempre vi entre los cubanos" debería "recuperarse y el Papa y su visita pueden hacer mucho por ese objetivo", subrayó.

Recordó en ese sentido la participación de los cubanos en una peregrinación el año pasado por toda Cuba que rindió homenaje a la Virgen de la Caridad del Cobre, patrona católica nacional.

Incluso el pontífice desarrollará su visita del 26 al 28 próximos en Santiago de Cuba y La Habana como "peregrino" de la virgen.

La Iglesia divulgó que en esa gira de miles de kilómetros que se prolongó por semanas participaron "millones de personas que rezaron y lloraron a su paso", según dijo la semana pasada el Monseñor Félix Pérez, Secretario Adjunto de la Conferencia de Obispos Católicos de Cuba.

El padre Julio Alberto cree que es necesario lo que hizo el Arzobispo de La Habana, cardenal Jaime Ortega, en una presentación por la televisión nacional recientemente al describir no solo lo que significa la figura del Papa, sino también la personalidad de Benedicto XVI, "un pontífice que predica la fe religiosa y la verdad".

González, que domina el idioma italiano y puede comunicarse en inglés, cree en que el "máximo amor definitivo, trascendental" que puede sentirse es hacia Dios, aunque, dijo, es imprescindible "la necesidad terrenal" de ese mismo amor.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- De fondo se ve la estatua al prócer cubano José Martí, de frente la imagen de legendario comandante Ernesto Che Guevara: Los ensayos en la Plaza de la Revolución de esta capital para la misa que dará el Papa Benedicto XVI comenzaron el lunes con la puesta a punto del coro que acompañará la ceremonia.

"Este es el primer ensayo aquí en la Plaza del coro y la orquesta", dijo el lunes a la AP Jaquelin Ramírez, quien no ocultó la emoción que le provoca estar entre aquellos que musicalizarán la sagrada celebración.

Directora de Coro de su parroquia, Ramírez indicó que se escogieron temas de Georg Friedrich Haendel y de Wolfgang Amadeus Mozart. También algunas piezas en latín, pero lo que más la emocionó es que el Pontífice escuchará algunas partes de un repertorio cubano.

"Litúrgicamente en la misa: el Kyrie, el Santo y el Cordero (tres partes de las misas) son de un compositor cubano Alfredo Levy", indicó Ramírez.

Benedicto XVI llegará a Cuba el 26 de marzo procedente de México.

Sus primeros pasos en tierra cubana serán en Santiago, a unos 900 kilómetros el este de la capital y donde será recibido por el presidente Raúl Castro, dará una primera misa, y rendirá honores a la Virgen de la Caridad en el 400 aniversario de su hallazgo.

El 27 de marzo viajará a La Habana otra vez verá a Castro y el 28 se espera su misa en la Plaza de la Revolución, para la cual ya está casi listo el escenario y el altar y que constituirá su última actividad en Cuba antes de regresar al Vaticano.

La estructura de la Plaza de la Revolución consta de una armazón semicubierto pintado de amarillo y blanco, los colores del Vaticano, con una amplia escalera de alfombra roja, constató la AP. Hacia el fondo se ve el altar de madera y todo en su conjunto luce imponente.

A un costado estará el coro al cual Ramírez y varias decenas de personas fueron convocadas el lunes.

"Es un honor estar aquí, pertenecemos a un coro profesional y esta oportunidad se da una sola vez en la vida", explicó por su parte Eduardo Vega, del vocal "Leo" también llamados para apoyar en la parte musical.

Junto al Papa estará el cardenal Jaime Ortega, quien también fue anfitrión de Juan Pablo II cuya visita en 1998 se catalogó de histórica, dado que era un Pontífice polaco, la caída del socialismo en Europa del Este estaba fresca y su interlocutor para el momento era el entonces presidente Fidel Castro.

Ortega incluso participó en la misma Plaza de la Revolución de la misa dada por Juan Pablo II.

"Estamos en dos visitas con dos contextos históricos y dos protagonistas diferentes", aclaró a la AP el experto Enrique López Oliva, profesor de historia de las religiones de la Universidad de La Habana al recordar el carisma, su actitud de diálogo y la fama de "viajero" de Juan Pablo II.

"Nada se le parece (Juan Pablo) a Benedicto. Este es un Papa que en un principio no era tan conservador, pero luego se convirtió en una suerte de inquisidor del movimiento progresista católico. Es también un hombre muy mayor", explicó López Oliva.

La jerarquía religiosa hizo hincapié en que la visita tendrá carácter pastoral con el objetivo revivificar la fe entre los cubanos, que solo en un 10% se identifican como católicos activos y en más de un 70% tienen prácticas de religiones afrocubanas.

En las calles la hospitalidad de los cubanos y el apoyo oficial a la visita comenzó a hacerse sentir: desde finales de la semana pasada se colocaron carteles de apoyo a la visita y la televisión cubana está transmitiendo cortos publicitarios sobre la gira Papal.

LA HABANA, 19 MAR (NOTIMEX).- Cuba daba hoy los últimos toques a la emblemática Plaza de la Revolución, donde el Papa Benedicto XVI oficiará el próximo 28 de marzo una misa en el último día de su visita oficial y pastoral a la isla caribeña.

El gobierno del presidente Raúl Castro y la Iglesia católica no han escatimado esfuerzos por rodear de las mayores facilidades ambientales y técnicas ese escenario, confirmaron este lunes medios oficiales.

El pontífice alemán Joseph Ratzinger tiene planeado llegar el lunes 26 a la ciudad de Santiago de Cuba, situada unos 900 kilómetros al suroriente de La Habana, como primera escala de su estancia hasta el día 28 en el país caribeño.

En ambas ciudades quedarán listos en las próximas horas los escenarios para las respectivas misas del obispo de Roma, quien antes visitará México del 23 al 26 de marzo.

La Plaza de la Revolución de La Habana, donde el líder cubano Fidel Castro pronunciaba extensos discursos y Juan Pablo II, antecesor de Benedicto XVI, también ofició una misa en 1998, recibe ya los últimos toques que la dejarán lista para el acontecimiento.

Al pie del monumento al Héroe Nacional José Martí, ha sido montado un estrado donde se ubicará el altar, según proyecto del Arzobispado de La Habana, que consiste en una estructura con arcos y vitrales.

La obra incluye una escalinata, así como la plataforma donde se instalarán el coro y la orquesta, mientras la Empresa de Propaganda Nacional instala un moderno sistema de audio.

De acuerdo con las autoridades, por primera vez toda la instalación de conductos eléctricos, sonido y telefonía son subterráneos y están garantizados los servicios de comunicación para los medios nacionales y extranjeros.

Asimismo está previsto colocar, en la fachada de la Biblioteca Nacional José Martí, una gigantografía con la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, a la cual la Iglesia católica dedica el Año Jubilar mariano 2012.

MIAMI, 19 MAR (DPA) - Un total de 380 peregrinos católicos viajarán de Miami a Cuba para asistir a las actividades en las que participará el papa Benedicto XVI del 25 al 27 de marzo, informó una agencia de viajes.

El grupo de fieles, organizado por la Arquidiócesis de Miami, se trasladará al archipiélago caribeño en cinco vuelos chárters, desde los aeropuertos internacionales de Fort Lauderdale y de Miami.

"Ha existido alguna confusión con la cantidad de vuelos hacia la isla", dijo a DPA Vivian Mannerud, presidenta de Airline Borkers, la agencia encargada de trasladar a los peregrinos. "Hay dos grupos que efectuarán el recorrido completo con estancias en las ciudades de Santiago de Cuba y La Habana".

Mannerud señaló que las salidas están programadas los días 24, 25, 26 (2) y 27. Los regresos serán el 29 y 30. "Un total de 320 personas viajarán en los dos vuelos del día 26 y los demás en las otras fechas", añadió la fundadora de la agencia, que posee la licencia del Departamento del Tesoro (OFAC) para traslados aéreos a la isla.

Precisó Mannerud que no tiene la cifra exacta de medios de prensa que asistirán a los encuentros con motivo del Año Jubilar Mariano 2012 y por los 400 años del hallazgo de la imagen de la Virgen de la Caridad del Cobre, en las aguas de la Bahía de Nipe, en el oriente del archipiélago.

"Estarán todas las grandes cadenas de Estados Unidos, entre ellas CNN en español", refirió Mannerud, quien eludió responder si estaban incluidos los canales y emisoras radiales de Miami.

"Muchos periodistas acreditados y con visa para entrar a Cuba harán sus viajes por otras agencias en fechas previas a la visita del Papa y algunos de ellos lo harán desde México", dijo la directiva.

Informaciones en el sur de Florida señalan que varios canales televisivos y emisoras de radio de habla hispana no recibieron el permiso para entrar a la isla por ser críticos al gobierno cubano.

En el grupo se incluyen los canales Telemundo, América TeVE y Mega, así como la emisora WQBA y el diario "El Nuevo Herald", todos de Miami.

MÉXICO, 19 MAR (EFE).- El arzobispo Primado de México, cardenal Norberto Rivera Carrera, entregó al embajador cubano en este país, Manuel Francisco Aguilera dos copias fotográficas del acta de matrimonio del poeta y héroe cubano José Martí, confirmaron hoy a Efe fuentes de la delegación diplomática.

El jefe de prensa de la embajada de Cuba en México, Amado Riol, explicó a EFE que la entrega se efectuó ayer en una breve ceremonia en el Altar de los Reyes de la Catedral Metropolitana, como resultado de una primera reunión del embajador con el cardenal en días recientes en la que hablaron de la visita del papa Benedicto XVI a la Isla.

Según el acta, José Martí se casó en el Sagarario, un templo adjunto a la Catedral el 20 de diciembre de 1877 con Carmen Zayas Bazán, en una ceremonia celebrada a las 06.30 de la mañana, hora local.

"Es un claro gesto de sincera amistad del Señor Cardenal, y de ambos países. El Cardenal me ha dicho que una copia es para que se conserve en la Embajada de Cuba en México y la otra, que se entregará al Presidente Raúl Castro, es para el pueblo cubano", dijo el embajador cubano al término de la ceremonia.

El director del archivo del Arzobispado, Gustavo Watson, buscó el documento luego que el embajador cubano mencionara la boda de Martí en la reciente reunión con el cardenal Rivera.

"Buscamos en los microfilm que tenemos de los libros históricos y encontramos esa acta matrimonial. Hicimos la fotografía digital. Con este hecho se demuestra que la Catedral de México, no tan sólo tiene importancia para los mexicanos sino también para otros países, como Cuba", indicó Watson.

Añadió que el "acta confirma que Martí fue un hombre con fe y de convicciones religiosas, como también lo muestra en sus escritos".

Según los datos, Martí recibió un permiso especial de las autoridades religiosas locales para realizar su boda, debido a que en esa temporada previa a la Navidad no se permitían bodas.

El texto del acta señala que el 20 de diciembre de 1877 celebraron su matrimonio "don José Martí y Pérez y la señorita Carmen Zayas y Bazan en presencia de los padrinos y testigos que firman la presente".

Del 23 al 28 de marzo, el papa Benedicto XVI desarrollará visitas pastorales a México y Cuba, para reforzar la fe de los católicos en ambas naciones.

LA HABANA, 19 (ANSA).- Unas 30 integrantes del grupo opositor Damas de Blanco detenidas el domingo, fueron transportadas a sus domicilios por la policía el mismo día y ninguna permanece arrestada, según fuentes cercanas al grupo hoy.

"Están desde anoche en sus casas", explicó por teléfono a ANSA una opositora "cercana" al grupo y que pidió no ser identificada.

Bertha Soler, quien encabeza las Damas, fue también retenida por las autoridades según la fuente "para que no pudiera hacer la marcha matutina de domingo tras escuchar misa en la Iglesia Santa Rita", en el barrio habanero de Miramar.

Por su parte "el blog de Yohandry", cuyo autor suele divulgar información oficial, afirmó esta mañana de lunes que "no existe ninguna Dama de Blanco detenida en estos momentos en Cuba". Ninguna fuente oficial comentó hasta ahora los incidentes de ayer domingo.

El ex preso Ángel Moya, liberado en 2011 junto a casi un centenar de personas que cumplían condenas por motivos considerados políticos, estaba libre el domingo y fue quien divulgó los arrestos.

Unas 30 integrantes del grupo hicieron su marcha dominical tradicional por el centro de una avenida pero al sobrepasar los límites tradicionales fueron detenidas y transportadas en un ómnibus.

LA HABANA, 19 MAR (EFE).- Las autoridades cubanas liberaron en la noche del domingo a las más de 70 miembros de las Damas de Blanco que fueron detenidas horas antes, entre ellas su portavoz, Berta Soler, informaron a EFE fuentes de este grupo disidente.

Decenas de integrantes de las Damas de Blanco fueron objeto a lo largo del fin de semana de arrestos temporales que comenzaron el sábado cuando el grupo intentó efectuar una marcha pacífica para conmemorar el noveno aniversario de la oleada represiva contra 75 opositores condenados durante la "Primavera Negra" de 2003.

También ayer se produjeron detenciones cuando las damas acudieron a la habanera iglesia de Santa Rita, como hacen todos los domingos para escuchar misa, y después realizar una caminata por la calle en defensa de los derechos humanos y abogar por la libertad de los presos políticos.

Estos arrestos se han producido a una semana de la visita que efectuará el Papa Benedicto XVI a la isla.

Laura Labrada, una de las portavoces del grupo e hija de la fallecida líder de las Damas, Laura Pollán, explicó hoy a EFE que durante las detenciones las autoridades les insistieron en que el grupo "ya no tiene razón de existir porque todos los 75 (presos de la 'Primavera Negra') están liberados".

Las Damas de Blanco han insistido en denunciar que se ha producido en las últimas semanas "un agravamiento" de la represión contra la disidencia interna y especial contra ellas.

En particular han denunciado acciones de hostigamiento, arrestos temporales, maltrato, actos de repudio, advertencias y amenazas de la policía política en La Habana, y también en otras provincias como Pinar del Río, en la ciudad central de Santa Clara y en las orientales Holguín y Santiago de Cuba.

El grupo femenino, que aboga en favor de la liberación de los presos políticos y el respeto a los derechos humanos en la isla, ha dicho que pidió al Papa Benedicto XVI que les conceda "un minuto" durante la visita que el Pontífice realizará del 26 al 28 de este mes a la isla.

WASHINGTON, 19 MAR (EFE).- El Gobierno de EE.UU. condenó hoy "rotundamente" el arresto de 70 integrantes del grupo disidente cubano de las Damas de Blanco, detenidas el domingo y liberadas horas después, y el "desdén" de las autoridades de la isla hacia los derechos universales de su pueblo.

La detención de integrantes de las Damas de Blanco este fin de semana en La Habana, apenas una semana antes de la visita del Papa a la isla, "pone de relieve el desdén de las autoridades cubanas hacia los derechos universales de su pueblo", afirmó el portavoz del Consejo de Seguridad Nacional de la Casa Blanca, Tommy Vietor, en un comunicado.

Las Damas de Blanco "son miembros pacíficos de la sociedad civil de Cuba y condenamos rotundamente las acciones tomadas contra ellas", dijo por su parte una portavoz del Departamento de Estado, Neda A. Brown, en un correo electrónico enviado a EFE.

"El hecho de que tantas integrantes de las Damas de Blanco fueran acorraladas y detenidas por el Gobierno cubano cuando se congregaban para celebrar servicios religiosos, apenas una semana antes de la visita del papa Benedicto XVI, es particularmente reprensible y viola las reglas democráticas de las Américas", añadió Brown.

Decenas de integrantes de las Damas de Blanco, entre ellas su portavoz, Berta Soler, fueron objeto a lo largo del fin de semana de arrestos temporales, hasta ser liberadas en la noche del domingo por las autoridades cubanas, según informaron a EFE en La Habana fuentes de este grupo disidente.

Las detenciones comenzaron el sábado, cuando el grupo intentó efectuar una marcha pacífica para conmemorar el noveno aniversario de la oleada represiva contra 75 opositores condenados durante la "Primavera Negra" de 2003.

También el domingo se produjeron detenciones cuando las Damas acudieron a la habanera iglesia de Santa Rita, como hacen todos los domingos para escuchar misa y después realizar una caminata por la calle en defensa de los derechos humanos y abogar por la libertad de los presos políticos.

En el comunicado divulgado por la Casa Blanca, Vietor llamó a las autoridades cubanas a "abandonar sus tácticas de intimidación y hostigamiento para reprimir a la disidencia pacífica".

Además, destacó que el presidente de EE.UU., Barack Obama, "se mantiene firme en su defensa de las Damas y otras voces valientes de la sociedad civil cubana".

"Pedimos al Gobierno cubano que permita al pueblo de Cuba ejercer sus derechos abierta y pacíficamente, incluida la práctica de sus creencias religiosas, y expresarse libre y democráticamente", señaló en la misma línea la portavoz del Departamento de Estado.

Los arrestos han intensificado las denuncias de las Damas de Blanco sobre el supuesto "agravamiento" en las últimas semanas de la represión contra la disidencia interna y en especial contra ellas.

El grupo, que aboga en favor de la liberación de los presos políticos y el respeto a los derechos humanos en la isla, ha dicho que pidió al Papa que les conceda "un minuto" durante la visita que realizará del 26 al 28 de este mes a la isla.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- La disidente Bertha Soler, quien fue detenida por algunas horas el domingo aseguró que las Damas de Blanco no cesarán en su empeño de manifestarse pese a las advertencias recibidas de parte de las autoridades.

"Nos advirtieron que el espacio que nos habían dado en la quinta Avenida se iba a acabar porque nosotros no íbamos a poder ir más Santa Rita ni caminar más por la quinta", dijo el lunes a la AP Soler. "Cosa que realmente no vamos a respetar porque el derecho nuestro es que si queremos estar cerca de Dios o ir a la parroquia, nadie nos puede privar de ello".

Soler y un grupo de mujeres fueron detenidas por segunda vez este fin de semana el domingo en la mañana -- pasaron algunas horas en la comisaría el sábado-- cuando se trasladaban a su habitual protesta dominical; otras lograron llegar pero posteriormente las interceptaron uniformados y las subieron a un autobús.

Soler indicó que su esposo, el ex preso político Ángel Moya, también fue arrestado el domingo y el lunes no había sido liberado.

Las mujeres conmemoran el este fin de semana el noveno aniversario del encarcelamiento seguido de juicios a 75 disidentes en 2003, lo que originalmente dio lugar a la fundación de las Damas de Blanco, aunque en la actualidad todos están en libertad tras un acuerdo en 2010 entre la Iglesia y las autoridades cubanas.

Para las autoridades no son activistas políticos, sino "mercenarios" al servicio de los grupos contrarrevolucionarios y de Estados Unidos.

El arresto se produce a una semana del arribo del Papa Benedicto XVI a Cuba y pocos días después de que el cardenal Jaime Ortega pidiera a la Policía el desalojo de un templo tomado por 13 disidentes poco conocidos que se negaban a salir exigiendo que el Pontífice mediara en demandas políticas.

La Iglesia afirmó que nadie tiene derecho a tomar los templos como trincheras políticas.

Soler expresó que las autoridades cubanas les advirtieron que no aceptarían que ellas participaran en las misas del Papa, a quienes ellas pidieron una audiencia de al menos "un minuto".

"Aunque no nos podamos encontrar con el Santo Padre... vamos a ir a las misas que va a dar en Santiago de Cuba como la que va a dar aquí en La Habana, cueste lo que cueste, porque es un derecho que tenemos", afirmó.

Según Amnistía Internacional, tras la salida de los 75 no existen en Cuba presos de conciencia, o sea de actividad pacífica, pero organizaciones opositoras de derechos humanos sostienen que se producen regularmente detenciones de corta duración entre los disidentes.

"A lo largo del fin de semana hubo más de 100 detenciones (de corta duración) entre hombres y mujeres en todo el país", expresó por su parte Elizardo Sánchez de la opositora Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional.

WASHINGTON (AP)- Un ente gubernamental estadounidense recomendó al Departamento de Estado seguir monitoreando la libertad religiosa en Cuba, Venezuela y otras siete naciones, al emitir el lunes su informe anual.

La Comisión Estadounidense para la Libertad Religiosa (USCIRF por sus siglas en inglés) sostuvo que los gobiernos de estas nueve naciones toleran "violaciones serias" a la libertad religiosa, pero que sin embargo no ameritan ser ubicadas entre otros 16 países cuyos gobiernos generan preocupaciones aún mayores.

Las violaciones registradas en Cuba incluyen detenciones, arrestos esporádicos y acoso a clérigos y líderes religiosos, interferencia en asuntos eclesiásticos y la aplicación de vigilancia gubernamental y restricciones legales a las creencias y prácticas religiosas.

Sin embargo, el reporte mencionó aspectos positivos como la próxima visita del Papa Benedicto XVI, que las comunidades religiosas han recibido mayor libertad para comentar temas políticos, que las misas dominicales se ofician en más prisiones y las denominaciones religiosas han podido desarrollar proyectos humanitarios y recibir contribuciones del exterior.

En cuanto a Venezuela, el documento denunció que el gobierno comenzó a espiar las llamadas telefónicas de algunos líderes católicos, expropió algunas escuelas y centros comunitarios católicos y prohibió a representantes eclesiásticos visitar presos en misiones humanitarias o espirituales.

También se refirió a investigaciones policiales inconclusas que no han establecido responsabilidades por ataques a templos religiosos en 2009, tales como los gases lacrimógenos lanzados a la Nunciatura Apostólica, la irrupción de seguidores del presidente Hugo Chávez a la residencia del Arzobispo de Caracas, actos vandálicos contra sinagogas y mezquitas.

The Associated Press solicitó reacción a ambas representaciones diplomáticas en Washington, sin obtener respuesta.

Además de Cuba y Venezuela, incluidos en la lista desde 2004 y 2009, respectivamente, el despacho recomienda monitorear a Afganistán, Bielorusia, India, Indonesia, Laos, Rusia y Somalia debido a "tendencias negativas que podrían convertirse en violaciones severas a la libertad religiosa".

USCIRF, creada por el Congreso en 1998 para elaborar recomendaciones al presidente, Departamento de Estado y ambas cámaras legislativas, recomendó designar como naciones que generan preocupación especial a Arabia Saudí, Burma, Corea del Norte, China, Egipto, Eritrea, Irán, Irak, Nigeria, Pakistán, Sudán, Tajikistán, Turquía, Turkmenistán, Uzbekistán y Vietnam.

BRASILIA, 19 MAR (EFE)- El ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, David Choquehuanca, dijo hoy en Brasilia que el presidente Evo Morales aún no ha decidido si asistirá a la Cumbre de las Américas y recordó que la Alianza Bolivariana de las Américas (ALBA) mantiene al respecto "un proceso de consultas".

Choquehuanca visitó hoy en la capital brasileña a su homólogo Antonio Patriota, para un encuentro en el que fueron analizados diversos aspectos de la agenda bilateral y regional, tales como "el proceso de construcción" de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR), dijo a periodistas.

Sobre la asistencia de Morales a la Cumbre de las Américas, que se celebrará en Cartagena de Indias (Colombia) los próximos 14 y 15 de abril, Choquehuanca aclaró que aún no ha sido confirmada y que depende de la decisión final de la ALBA, que baraja la posibilidad de boicotear el encuentro por la ausencia de Cuba.

Morales estuvo la semana pasada en Bogotá y tras un encuentro que tuvo con el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, se confirmó su presencia en la Cumbre de las Américas, en la que participan todos los países

americanos menos Cuba, pues Estados Unidos considera que no cumple con los debidos "requisitos democráticos".

Sin embargo, Choquehuanca explicó hoy que Morales "fue invitado a clausurar una cumbre social" que se celebrará en paralelo a la cita de jefes de Estado y de Gobierno y aclaró que "hasta puede hacerlo", pero que eso no significa que ya haya decidido participar en la Cumbre de las Américas.

"Hay un proceso de consultas dentro de la ALBA y habrá reuniones en los próximos días, en las que será decidido si se asiste o no", dijo el ministro boliviano.

La ALBA está formada por Cuba, Venezuela, Bolivia, Nicaragua, Ecuador, San Vicente y Granadinas, Dominica, y Antigua y Barbuda.

Según Choquehuanca, estos ocho países "están convencidos" de que "estos no son tiempos de exclusión, sino de inclusión", por lo que la negativa a que asista Cuba es "inaceptable" y "excluyente".

BOGOTÁ, 19 MAR (NOTIMEX).- El presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, se comunicó hoy con su par de Estados Unidos, Barack Obama, para dialogar sobre los temas que serán tratados en la próxima Cumbre de las Américas, informaron fuentes oficiales.

La presidencia de Colombia señaló en un comunicado que Santos "se comunicó telefónicamente con el presidente de Estados Unidos en la mañana de hoy (lunes)".

En el texto, la presidencial Casa de Nariño informó que Santos y Obama abordaron en la conversación telefónica los temas de la agenda de la Cumbre de Cartagena del 14 y 15 de abril próximo, aunque declinó detallarlos.

El comunicado precisó que, "igualmente, trataron lo relacionado con la agenda bilateral que sostendrán los dos jefes de Estado el día 15 de abril en horas de la tarde", una vez que concluya el encuentro hemisférico en el puerto caribeño.

Obama también confirmó su participación en la "Cumbre de Empresarios de América que sesionará el 13 y 14 de abril. Allí sostendrá un conversatorio al lado de la presidenta de Brasil, Dilma Rousseff y el presidente Santos", acotó el texto.

Colombia espera que durante la visita de trabajo que hará Obama a este país sudamericano, tras el conclave de Cartagena, se defina la implementación del Tratado de Libre Comercio (TLC) firmado por los dos países.

La canciller colombiana María Ángela Holguín dijo en la reciente reunión de la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) que el debate sobre drogas y la presencia de Cuba en próximas citas hemisféricas serán temas claves en la cita americana de Cartagena.

Reiteró el pasado sábado en la cita de Asunción que los países centroamericanos han manifestado que quieren llevar la discusión sobre la despenalización de las drogas a la VI Cumbre de las Américas que se realizará en abril próximo en esta nación.

CIUDAD DE PANAMÁ, 19 MAR (DPA) - Unos 65 inmigrantes cubanos ingresaron a Panamá a través de la selvática provincia panameña de Darién, limítrofe con Colombia, en su intento por llegar a Estados Unidos, confirmaron hoy medios locales de este país.

El diario local "La Prensa" indicó en su edición de este lunes que el número de inmigrantes cubanos ha vuelto a crecer en los poblados de Paya y Púculo, en Darién. La publicación señaló que el hambre y las enfermedades tropicales afectan a los extranjeros que se arriesgan al adentrarse en la selva.

De acuerdo con el rotativo, hace nueve días habían llegado a Metetí, en la vía Panamericana, unos 55 cubanos, de los cuales a 21 recibieron permiso para seguir su camino hacia Centroamérica.

El director del Servicio Nacional de Migración (SNM), Javier Castillo, confirmó a DPA que el flujo de cubanos a través de zonas fronterizas es un asunto relativamente nuevo y plantea problemas para Panamá, debido a que Cuba no acepta la repatriación de sus nacionales.

Las autoridades de Seguridad panameñas anunciaron el 29 de febrero el diseño de una "visa de turista en tránsito", ante la ola migratoria de cubanos que salen de Cuba, viajan a Ecuador y regresan a territorio panameño para tratar de ingresar a Estados Unidos.

Carrillo reconoció que a través del programa "Panamá, Crisol de Razas", unos 17.500 extranjeros que se encontraban sin estatus migratorio en este país han obtenido un carné de trámite migratorio, válido por dos años.

Sin embargo, la Defensoría del Pueblo en Darién cuestionó la "pasividad" del SNM, por "no atender como es debido" al grupo de inmigrantes cubanos que penetró en forma irregular a territorio panameño en busca de otros destinos.

La Defensora del Pueblo, Patria Portugal, y el Jefe de la Misión de Panamá de la Organización Internacional de las Migraciones (OIM), Alberto Brenes, firmaron el 7 de marzo un convenio para la atención de los casos migratorios y solicitantes de refugio, y para el respeto a los derechos humanos.

LA HABANA, 19 MAR (PL) El Banco Central de Cuba (BCC) actualizó y flexibilizó las normas que rigen la importación y exportación por personas naturales de moneda libremente convertible, de pesos cubanos y del instrumento de pago denominado peso convertible.

Las medidas entraron en vigor el pasado 17 de marzo, al publicarse en la Gaceta Oficial las resoluciones 17 y 18 del 2012 emitidas por el Ministro presidente del BCC, Ernesto Medina Villaveirán.

Según las normativas jurídicas la importación de moneda libremente convertible (MLC) por personas naturales es libre, en efectivo, cheques u otros medios de pago utilizados en la práctica bancaria internacional.

Quienes a su entrada al territorio nacional porten una cantidad superior a los cinco mil dólares estadounidenses o su equivalente en otras MLC en efectivo, están obligados a declararlo ante los funcionarios de la Aduana General de la República.

A su salida del país las personas naturales pueden exportar libremente hasta cinco mil dólares estadounidenses o su equivalente en otras MLC en efectivo o mediante cheques u otros medios de pago utilizados en la práctica bancaria internacional.

Asimismo el presidente del BCC podrá autorizar a quienes soliciten exportar sumas superiores a las mencionadas, previa presentación por el interesado de documentos que acrediten su lícita adquisición.

Entre otras disposiciones, las resoluciones disponen que los extranjeros residentes temporales en el país con permiso de trabajo que perciban ingresos en MLC, podrán remesar vía bancaria ese tipo de moneda al exterior.

Las normativas también autorizan a los ciudadanos cubanos domiciliados en el país y a los extranjeros residentes permanentes, a exportar e importar a su salida o entrada a Cuba sumas que no excedan los dos mil pesos cubanos (CUP) de curso legal, en efectivo y en cualquier denominación.

Empero prohíben la exportación del medio de pago denominado peso convertible de curso legal, en cualquier denominación, así como la exportación de pesos cubanos mediante envíos sin carácter comercial.

El BCC sostuvo que la exportación e importación de piezas desmonetizadas y especímenes de pesos cubanos o pesos convertibles, con carácter numismático o patrimonial, quedan sometidas a las normativas específicas que las regulan.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 19 (ANSA)- Los venezolanos, simpatizantes y opositores del presidente Hugo Chávez, que rara vez tienen alguna coincidencia, expresaron hoy su incertidumbre y expectativas sobre la incorporación del mandatario a la campaña electoral, tras permanecer tres semanas en Cuba, donde fue operado de un nuevo tumor cancerígeno.

"Vamos a ver un Chávez muy fuerte en la campaña virtual, que no puede por la enfermedad ir a darle la vuelta al país, como la hace en estos momentos el candidato opositor Henrique Capriles", explicó Luis Vicente León, director de Datanálisis, en declaraciones a ANSA.

Chávez apareció, el sábado, a su regreso de Cuba, cantando y bailando, dando muestras de su "acelerada recuperación", y llamado a sus seguidores a fortalecer la "unidad y lealtad" desde el llamado Balcón del Pueblo en el Palacio de Miraflores en Caracas.

"El va a tratar de dar una imagen que está recuperado, pero lo que podemos esperar es un Chávez con más programas grabados para la televisión, contactos telefónicos y mensajes en la red y menos presencia en actos públicos", señaló.

El analista destacó que "el hecho que Chávez esté enfermo no significa que está acabado, sino que no va a competir con el mejor escenario posible".

"No hay información seria sobre las características de la enfermedad de Chávez, la oposición maneja información no confirmada y el oficialismo la maneja sesgada. Sin embargo, lo cierto es que a su regreso, Chávez calentará el escenario, pero es un evento que tenderá a ceder", precisó León.

El mandatario, quien anunció que recibirá radioterapia en Venezuela para combatir su enfermedad, no transmitió el domingo su espacio televisivo "Aló Presidente" y tampoco amaneció este lunes, como le prometió a sus seguidores, en la población Elorza, en el estado Apure(suroeste).

"El no necesita una gran campaña en la calle porque es ampliamente conocido en el país, lo que hace más previsible deducir que de ahora en adelante, va a seguir usando personas interpuestas, como lo hizo durante los días que estuvo ausente", expresó León.

Chávez, de 57 años, enfrentará a Capriles, de 39, actual gobernador del Estado Miranda (este) en los comicios presidenciales del 7 de octubre.

Capriles, quien es para el oficialismo un candidato que representa "el caos, la violencia, la burguesía y el imperio yanqui", recorre el país "casa por casa" en el llamado "autobús de progreso" en búsqueda de votos que le garanticen la victoria.

Para la oficialista María Sequera, la presencia o no de Chávez en la campaña es "una incógnita que sólo él logrará despejar".

"Ya regresó, ya está con nosotros, sabemos que lo que toca enfrentar es duro, por eso habrá que esperar que decide, si recorre el país o no, si su enfermedad le permite tener de nuevo contacto cara a cara con nosotros, el pueblo", dijo la mujer de 45 años.

Según Diosdado Cabello, vicepresidente del gobernante Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv), "el pueblo venezolano ha entendido la enfermedad del Presidente".

"Le damos todas las facilidades para que pueda recuperarse y tenga fuerzas de cara al 7 de octubre", dijo Cabello en rueda de prensa.

Cabello, quien preside además la Asamblea Nacional, aseveró que "el partido está desplegado, haciendo el trabajo que tenemos que hacer, casa por casa, con una presencia abrumadora del pueblo chavista en la calle".

El dirigente no ofreció detalles sobre cómo el mandatario desarrollará la campaña electoral, que comenzará en forma oficial el próximo 1 de julio.

Chávez se sometió a la tercera operación en menos de un año, en el mismo lugar donde fue intervenido quirúrgicamente en Cuba, en junio del año pasado.

"Este cáncer tampoco podrá con Chávez", aseveró el mandatario que aspira la reelección para un tercer periodo de seis años.

CARACAS, 19 (ANSA) - Diosdado Cabello, vicepresidente del oficialista Partido Socialista Unido de Venezuela (Psuv) aseguró hoy que a siete meses de las elecciones presidenciales es "irreversible" la tendencia de las encuestas que adjudican una brecha de 20 puntos a favor del mandatario Hugo Chávez.

"Las encuestas favorecen a Chávez, y la oposición está desesperada atacándonos. Todo indica que el 7 de octubre, Chávez volverá a ganar la presidencia de la República", aseveró Cabello durante una rueda de prensa.

Cabello, quien también preside la Asamblea Nacional, restó importancia a los rumores y especulaciones sobre un eventual cambio en la fecha de los comicios presidencial, tras la recaída en la salud de Chávez.

"Están pidiendo a Dios y a todos los santos que no haya elecciones el 7 de octubre, porque lo que les viene el 7 de octubre es una victoria contundente del presidente Chávez", aseveró.

Cabello afirmó que "todo nuestro trabajo tiene que ver con el cronograma del 7 de octubre".

Chávez regresó a Venezuela después de permanecer 21 días en Cuba, donde se operó el nuevo tumor cancerígeno que deberá combatir con tratamiento de radioterapia en los próximos días y que podría dificultarle su participación en la campaña.

"Nosotros estamos pegados al cronograma que ha puesto el CNE (Consejo Nacional Electoral) y nuestro candidato es Chávez", puntualizó Cabello.

El dirigente oficialista destacó que "nosotros no hemos entrado en la ofensiva, no hemos comenzado la campaña, hemos cumplido la ley, mientras que la oposición mantiene campaña desde el año pasado".

"El presidente tiene que hacer actos de gobierno y el partido socialista ha estado desplegado haciendo el trabajo que todo partido revolucionario tiene que hacer", concluyó.

SANTIAGO DE CHILE (AP)- El gobierno duplicó el lunes el despliegue de policías antimotines en una región septentrional donde hace más de un mes y medio una organizada población civil lucha por una rebaja a los altos precios de los combustibles, junto a otras exigencias.

El general Alfonso Muñoz admitió que en Aysén, 1.680 kilómetros al sur de Santiago, se aumentó en un 50% el contingente, elevándose a 300 agentes antidisturbios.

"Se ha reforzado la dotación para dar seguridad a la ciudadanía y para dar cumplimiento a lo que la ley nos obliga: mantener el orden público para que la comunidad lleve sus actividades en forma normal", declaró.

Tras un acercamiento entre el gobierno y la Mesa Social por Aysén, integrada por 24 dirigentes sociales y gremiales, además de la alcaldesa de Puerto Aysén, Marisol Martínez, la situación retrocedió porque el ejecutivo intentó dividir a los líderes en varias mesas de negociaciones.

Iván Fuentes, vocero del movimiento ciudadano, señaló que la única respuesta concreta del Ejecutivo a sus demandas son "más policías, más tanques, más balines, más lacrimógenas, más piedras: ¿Cómo nos vamos a entender así?".

El intento gubernamental despertó las iras de los ayseninos, muchos de los cuales volvieron a tomarse puentes y caminos, impidiendo el libre tránsito, lo que fue respondido con 22 querrelas por infracción a una Ley de Seguridad del Estado que establece severas penas de cárcel para los que alteren el orden público. Entre los querrelados hay amas de casa, pescadores, obreros y campesinos.

En las refriegas un autobús y un carro lanza gases, ambos vehículos policiales, fueron quemados, según el gobierno. Pero, el senador oficialista Antonio Horvath dijo que presenció cuando el autobús cayó a una zanja por una mala maniobra y cuando los pobladores fueron a ayudar a los policías, estos los repelieron con perdigones de acero.

Según Muñoz, desde el inicio de las protestas, en febrero, 80 policías han resultado heridos.

Médicos y dirigentes sociales han informado de decenas de pobladores lesionados, varios con perdigones en sus caras. Uno perdió un ojo.

La semana última fotografías y vídeos captados con celulares muestran a policías antimotines lanzando piedras hacia casas, que también han recibido bombas lacrimógenas en sus patios.

Muñoz dijo que están investigando las actuaciones de los policías.

Coincidentes encuestas señalan que más de un 80% de los chilenos apoya las demandas del Movimiento Social por Aysén, entre cuyos dirigentes hay varios oficialistas, y piden una rebaja del 20% de los combustibles, un

aumento de las pensiones mínimas equivalentes a 155 dólares, un sueldo mínimo regionalizado, mejoras para los pescadores artesanales y una universidad.

Piñera ha enviado a tres ministros a Aysén y a un subsecretario, pero no se han logrado acuerdos en el punto más importante: la rebaja en los combustibles.

Además de la complicada situación de Aysén, el gobierno trata desesperadamente de bajar la tensión en Calama, en el extremo norte, donde demandas regionales también amenazan con una sublevación de los habitantes de las ciudades mineras que aspiran a que un mínimo porcentaje de las enormes ganancias de las grandes mineras se queden en sus zonas.

PARÍS, 19 MAR (DPA) - Ya es oficial: diez candidatos, entre ellos el actual presidente francés, Nicolas Sarkozy, concurrirán a las elecciones presidenciales del próximo 22 de abril en Francia, informó hoy el Consejo Constitucional, responsable de dar la aprobación oficial a los candidatos.

Además de Sarkozy y su contrincante socialista visto con mayores posibilidades, Francois Hollande, otros ocho candidatos participarán en los comicios, al lograr reunir las al menos 500 firmas necesarias de mandatarios, como alcaldes o diputados.

Los más conocidos son Marine Le Pen, de derecha extrema, el centrista Francois Bayrou y el confundador del partido de izquierda Jean-Luc Mélenchon. El ex compañero de partido de Sarkozy y posterior rival Dominique de Villepin no obtuvo los apoyos necesarios para presentarse y tuvo que desistir.

Las encuestas atribuyen a Hollande la victoria contra Sarkozy en una segunda vuelta prevista para el 6 de mayo, en la que se enfrentarán los dos candidatos que obtuvieron más votos el 22 abril, si es que, como se espera, ninguno obtiene más del 50 por ciento de los apoyos necesarios para evitar la segunda vuelta.

Otros candidatos son Philippe Poutou del Nuevo Partido Anticapitalista (NPA), el centrista Nicolas Dupont-Aignan y la líder de los Verdes Eva Joly, a los que las encuestas atribuyen en torno al uno por ciento.

Aún menos obtendría el independiente Jacques Cheminade, autodenominado "gaullista de izquierdas" o Nathalie Arthaud, del partido Lutte Ouvrière.

VIENA, 19 MAR (EFE).- Las autoridades de Corea del Norte han invitado al Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA) a que realice una visita al país, tres años después de expulsar a los inspectores que verificaban el programa nuclear del país asiático.

"Recibimos una invitación el 16 de marzo. Vamos a discutir los detalles de la visita con Corea del Norte y con las otras partes implicadas", anunció hoy en Viena Gill Tudor, portavoz del organismo atómico de la ONU.

La portavoz no precisó más información sobre el contenido de la invitación de Pyongyang ni si el propio director del OIEA, Yukiya Amano, viajará en persona a Corea del Norte.

"Hay que discutir los detalles. Nada se ha decidido aún", indicó Tudor.

La invitación de Corea del Norte llega después de que el pasado 29 de febrero anunciara que acepta suspender temporalmente sus actividades de enriquecimiento de uranio, las pruebas nucleares y los test con misiles de largo alcance, un paso al que Estados Unidos responderá con el envío de ayuda humanitaria.

Ya el pasado día 13, las autoridades norcoreanas se refirieron a que los inspectores internacionales podrían volver al país "en un futuro próximo".

Desde el OIEA, Amano ha insistido en la disposición del OIEA a verificar el parón atómico del país comunista y que sus inspectores están preparados para regresar a la central nuclear de Yongbyon.

En abril de 2009, Corea del Norte rompió su colaboración con el OIEA y expulsó a los inspectores que vigilaban la actividad en ese reactor.

SEÚL, 19 MAR 2012 (AFP) - Corea del Sur acusó este lunes al régimen comunista de Corea del Norte de intentar poner a punto un misil con ojiva nuclear a través del lanzamiento, anunciado para abril, de un satélite civil, lo que consideró una "grave provocación".

"Nuestro gobierno considera que el proyecto de poner en órbita un supuesto satélite por Corea del Norte es una grave provocación (destinada a) desarrollar un sistema de disparo de largo alcance de las armas nucleares con misiles balísticos", dijo portavoz de la presidencia sudcoreana, Park Jeong-Ha.

La condena se produce tras una reunión de ministros de Relaciones Exteriores y de Seguridad presidido por el presidente surcoreano, Lee Myung-Bak.

Corea del Sur ha precisado que los proyectos norcoreanos estarán en el centro de las discusiones de la Cumbre Nuclear de Seúl, que se realizará la próxima semana y en la que participarán en particular Estados Unidos, Japón, China, Rusia y la Unión Europea.

El régimen comunista norcoreano anunció el viernes que un cohete iba a enviar al espacio, entre el 12 y 16 de abril, un satélite de observación terrestre de uso civil, llamado Kwangmyongsong-3, en celebración del centenario de su fallecido fundador, Kim Il-Sung.

El cohete será el Unha-3 (Galaxy-3), que será disparado hacia el sur, desde la base de lanzamiento Sohae, en el condado de Cholsan (situado en la provincia costera del noroeste).

El Unha-3, también llamado Taepodong-3, es un artefacto que teóricamente es capaz de alcanzar territorio de Estados Unidos.

Pyongyang ha invitado a expertos y a periodistas extranjeros a observar el lanzamiento del satélite, que Estados Unidos, Corea del Sur, Japón, la UE y la ONU ven como un disparo de ensayo de misil encubierto, en contravención de una resolución de las Naciones Unidas de 2009.

Rusia se ha declarado "seriamente preocupada" y China, el único aliado de peso de Pyongyang, instó a "todas las partes a jugar un papel constructivo."

Pyongyang dice que los satélites son necesarios para el desarrollo económico de Corea del Norte y que son parte de las actividades pacíficas en el espacio.

Corea del Norte utilizó argumentos similares con motivo del disparo de otro cohete de largo alcance, el 5 de abril de 2009, que fue condenado por el Consejo de Seguridad de la ONU y que reforzó las sanciones contra Pyongyang.

En represalia, Corea del Norte abandonó la mesa de negociaciones multilaterales (China, Estados Unidos, Rusia, Japón, las dos Coreas) sobre su desnuclearización y realizó un mes después una segunda prueba nuclear.

El mismo escenario podría repetirse, según los expertos.

"La experiencia demuestra que Corea del Norte realiza ensayos nucleares después de ensayar misiles", analiza Yun Duk-min, del Instituto de Asuntos Exteriores y Seguridad Nacional en Seúl, interrogado por el diario JoongAng.

Corea del Norte tendría plutonio suficiente para armar de seis a ocho armas atómicas, pero se mantiene la incertidumbre en cuanto a su capacidad para desarrollar una ojiva nuclear para misiles de largo alcance.

El proyecto norcoreano de lanzar un satélite sorprendió a la comunidad internacional dos semanas después de un acuerdo que preveía para Pyongyang una moratoria sobre lanzamiento de misiles de largo alcance, pruebas nucleares y actividades de enriquecimiento de uranio, a cambio de una ayuda alimentaria estadounidense.

BEIJING, 19 MAR (XINHUA) -- Un alto cargo del Partido Comunista de China (PCCh), Zhou Yongkang, instó a los órganos políticos y legales del país a sobreponer la protección de los intereses y el bienestar del pueblo al realizar su trabajo. Zhou, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) y secretario del Comité de Asuntos Políticos y Jurídicos del Comité Central del PCCh, emitió estas declaraciones hoy lunes durante una reunión plenaria del comité.

Al hablar sobre el trabajo de los órganos judiciales del país en el año pasado, Zhou señaló que las ideas, habilidades y estilos de trabajo de varios órganos de asuntos políticos y jurídicos no estaban conformes con la creciente demanda de justicia del pueblo y de un ambiente social más abierto y transparente.

Zhou urgió a los departamentos del gobierno central pertinentes a mejorar su trabajo tomando en cuenta las propuestas planteadas durante "las dos sesiones anuales" concluidas la semana pasada.

Zhou instó a los órganos de asuntos políticos y jurídicos de todos los niveles a enfocarse en garantizar los intereses y el bienestar del pueblo con una mayor conciencia de servicio, al tiempo de esforzarse por ayudar a regularizar el mercado y resolver los conflictos económicos.

Los trabajadores judiciales deben familiarizarse con la recién enmendada Ley de Procedimiento Criminal e impulsar la eficiencia en el manejo de los casos con base en las reglas y las evidencias.

Además, el oficial destacó los niveles innovadores y científicos del trabajo de administración social, y pidió hacer todos los esfuerzos para asegurar la estabilidad social, manejando de forma apropiada los incidentes masivos y las conductas extremas individuales.

BRUSELAS, 19 MAR (DPA) - El secretario general de la Liga Árabe, Nabil al Arabi, alertó hoy del riesgo de que en Siria se produzca una "guerra civil".

"Estoy muy preocupado por el deterioro de la situación, que podría degenerar en una guerra civil", comentó al Arabi en el marco de una conferencia sobre jóvenes refugiados palestinos, celebrada hoy en Bruselas.

Al Arabi aseguró que el Consejo de Seguridad de la ONU debería aprobar una resolución decisiva que "frenara los enfrentamientos y aportara un mecanismo de supervisión apropiado" que permita la entrada de ayuda humanitaria.

Más de 80 personas murieron hoy en duros combates registrados en los barrios periféricos de Damasco, según dijo a DPA el opositor Heitham al Abdullah, quien aseguró que entre los muertos hay 50 soldados leales al régimen.

Los combates irrumpieron durante la noche entre las tropas del gobierno y los rebeldes del Ejército Libre sirio. Canales de televisión de noticias informaron de varias explosiones en el barrio de Al Mezzeh, ubicado al oeste del centro de la capital, donde se encuentran las embajadas.

Esta mañana, las tropas del presidente Bashar al Assad levantaron bloqueos en numerosas calles y comenzaron a registrar casas, según la oposición.

WASHINGTON, 18 MAR 2012 (AFP) - Los servicios de inteligencia israelíes (Mossad) están de acuerdo con Estados Unidos sobre el hecho de que Irán no ha tomado la decisión de fabricar un arma atómica, opinó un exagente secreto estadounidense citado por el diario The New York Times del domingo.

"El Mossad no está en desacuerdo con Estados Unidos sobre el programa de armamento" nuclear iraní, afirmó un exagente de los servicios de inteligencia estadounidenses, citado bajo el anonimato por el diario.

"No hay muchos puntos de divergencia entre los servicios de inteligencia estadounidenses e israelíes", añadió.

Las dieciséis agencias estadounidenses de inteligencia estiman en el reporte NIE (Informe Nacional de Inteligencia, por su sigla en inglés), realizado a inicios de 2011 y que representa el consenso de su posición, que las autoridades iraníes están divididas sobre el hecho de dotarse o no de armas nucleares, y que hasta el momento no han adoptado la decisión de fabricarlas, pese a que continúan con su controvertido programa.

Israel ha amenazado con atacar las plantas nucleares de Irán para impedir irreversibles progresos hacia el arma atómica, mientras Teherán insiste sobre el carácter pacífico de su programa nuclear.

Un exjefe del Mossad, Meir Dagan, dijo a inicios de marzo que se oponía a eventuales ataques contra las plantas iraníes, alineándose así con el punto de vista del presidente estadounidense, Barack Obama, quien privilegia la vía diplomática y las sanciones internacionales para convencer a Teherán.

BAGDAD, 19 MAR (DPA) - Decenas de miles de seguidores del clérigo radical chiita Muktada al-Sadr participaron hoy en una manifestación en la ciudad de Basra, en el sur de Irak, para protestar contra la pobreza y el sometimiento.

Los manifestantes ondearon la bandera iraquí, alzaron fotografías de Al-Sadr y gritaron: "No a la pobreza, no a la corrupción".

La protesta, que lleva el nombre de "Día de respaldo a los iraquíes oprimidos", se dirigió también contra el gobierno del primer ministro Nuri al-Maliki, acusado de no haber mejorado la calidad de vida de los iraquíes pobres.

La manifestación se realizó en la víspera del aniversario de la invasión de Estados Unidos a Irak en 2003. Desde la retirada de las tropas estadounidenses a fines de diciembre se desató una abierta lucha de poder entre los musulmanes sunitas y chiitas, que paraliza el trabajo del gobierno.

Hubo una gran cantidad de atentados, en los que desde comienzos de 2012 perdieron la vida más de 320 personas, según datos del gobierno.

La protesta se produce además días antes de la cumbre de la Liga Árabe en Bagdad, prevista entre el 27 y 29 de marzo. Se trata de la primera reunión de este tipo en Irak en más de 20 años.

Por otra parte, un coche bomba explotó hoy en una provincia al norte de Bagdad, causando heridas a al menos diez personas, entre ellas dos agentes de seguridad, informó la agencia de noticias nacional iraquí NINA.

El explosivo detonó cerca de un puesto de control de seguridad en el barrio de Mafraq en Baquba. Algunos de los heridos están graves.

La detonación causó daños a edificios cercanos, añadió NINA.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate
Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
